
 

 

 

 

             

          

  

   

 

 

      ● 斜里 RC 事務局メールアドレス 

    

             第 2940 回例会  2024 年 4 月 3 日（水）   発行：会報・広報・雑誌委員会 

点鍾：村田 均 会長     司会： 犬伏 常昭 SAA  

 

１．ゲストおよびビジター紹介 ～なし 

 

 

                  

３．会 長 の 時 間 ～村田 会長                

 こんにちは、IM には都合が悪くて欠席しまして申し訳あり 

ませんでした。前日、生まれ故郷の生田原という所で同期会 

があって、帰って来るのにかなり時間がかかるということで 

欠席ということになりました。 

 生田原の話をしますと、昔はお店がたくさんあったのです 

が、今はゼロでコンビニが一件あるだけでした。しかも、空き家ばかりで、町が衰退するということは 

こういうことなんだなと改めて感じたところです。 

 斜里は、まだそういうことはないのですが、3つの軸になる産業があってまだまだ力強いと思うので 

すが、それでも商店街はお店がポツンポツンとあるような街並みになっているということで非常に寂し 

い限りです。 

 ロータリーでも新会員獲得が難しくなってきていて何だか人そのものが寂しくなってきているかのよ 

うに思われます。 

 その中でも「ロータリーだけは元気で町のために頑張っているよ」というような評判を得ることが大 

事だと思っています。 

 新年度になっても会員増強に力を入れていただきますよう切にお願い申し上げます。 

 

４．幹 事 報 告 ～豊島 幹事 

・日曜日に開催されました IM の登録料個人負担分 5,000 円を集めていますので幹事までお願いします。 

・帯広東 RCより「創立 40 周年記念式典」、2500ロータリーEクラブより「創立 10周年記念式典」の案

内が来ています。（回覧） 

・米山梅吉記念館より「館報」が来ています。（回覧） 

・ロ＾タリー用品のカタログが来ています。（回覧） 

・今月のロータリーレート～1 ドル：151 円です。 

 
 

・武藤 次年度幹事～次年度幹事からのご連絡です。次年度役員、各委員長で次年度の「活動計画」をまだ提 
    出していない方は 4/20までとなっておりますが、早めに提出して下さるようお願いし

ます。 
・野尻 出席・プログラム委員長～4月の例会プログラム発表 

  ▪4/10(水) 第 2941 回例会～会員卓話（遠藤 会員）（担当：出席・プログラム委員会） 
  ▪4/17（水）第 2942回例会～クラブ協議会 地区研修・協議会参加報告（担当：次年度会長、幹事） 
  ▪4/24（水）第 2943回例会～会員卓話（樽見 会員）（担当：出席・プログラム委員会）  
 
 

２．ロ ー タ リ ー ソ ン グ ～ 国歌斉唱、奉仕の理想 

５．委員会、その他の報告 ～村田 会長 

● 会  長： 村田 均  ● 副 会 長： 森田 拓巳、中島 雅幸  ● 幹 事 ： 豊島 和敏 
● 創   立 ： 1963 年 10 月 5 日                  ● 例会日時 ： 毎週水曜日 12：00～13：00 
● 事 務 所 ： 〒099-4112 斜里郡斜里町港町１   ● 例会場 ： ホテルグランテイア知床斜里駅前 

 TEL(0152)26-7978  FAX(0152)26-7980  〒099-4112 斜里郡斜里町港町 16-10  
                                                TEL(0152)22-1700  
             shaｒｉrotary@peach.plala.or.jp 

 
 

 

 



 

 

 

 

  5月のプログラムについて、先ほどの理事会で変更がありましたので報告いたします。 
  ▪5/8（水）ゲスト卓話 ⇒ 休会 
  ▪5/22（水）休会 ⇒ ゲスト卓話 
  ▪5/26（日）家族親睦ピクニック ⇒ 5/25（土）に変更 
   ▪皆さま方には、改めてご案内申し上げます。 
 
・森田 次年度会長～次年度の関係で皆さまにお知らせします。次週 4/10の例会に次年度のガバナー補佐の 
        松浦 信一 氏（北見西 RC）が挨拶に見えられますので皆さまのご協力をお願いいたします。 
 
・日下 国際奉仕・R 財団委員長～R 財団からのお知らせです。年次寄付一人 2,000円を集めますので私の方ま 
             でお持ち下さい。よろしくお願いいたします。 
 
・犬伏 SAA～私事になりますが、1月から体調を崩しまして休んでおりましたが、元気になりましたので 

また SAAを務めさせていただきますので、よろしくお願いいたします。 
 
・藤田（典）奉仕プロジェクト委員長）～ロータリーの旅行についての連絡です。昨年の静岡に続きまして今年 

は四国 3 県を回る旅行を企画しました。日程は 5/9～5/12です。 
 参加料は 137,000円です。参加者を募集しますので、豊島 幹事か私までお知らせください。 
 

       

６．本 日 の プ ロ グ ラ ム ～村田 会長 

✦IM 参加報告 

◈森田 次年度会長～皆さん、こんにちは 

        3/31（日）清里で第 5 分区の IM が行われました。今日は 

 4 名の方に参加報告をしていただきたいと思います。 

 樽見、冨樫、武藤、野尻 各会員に報告していただきます。 

 

◈樽見 会員～皆さん、こんにちは 

      昨年の斜里の IM を振り返りながら、比較するのではなく、 

 清里はどのような形で行われるのかを思いながら見させていただきまし 

 た。内容としては、一部、二部あって最後は懇親会、このような形の流 

 れだったのかなと思います。 

  講話の方も聞いたのですが、感激したのはフォーラムでした。 

 森田 会員が出て、しっかりと丁寧に報告してくれました。フォーラムで 

 各市町村の PR 動画を見ていると、それぞれの特色が表れていたように 

 感じました。 

 「斜里って改めてすごいなぁ」と思ったのは、やはり「自然」にフォーカスを当てて訴えたいメッセー 

ジを伝えていくというところが良かったと思います。 

 あと、懇親会についても楽器の演奏というのもあって楽しめた懇親会だったなと思いました。 

すごく気楽に楽しめたというのが自分の感想です。 

 改めて総括して考えてみると、斜里の IM は「すばらしかったな」と思います。皆で考え、皆で追及 

して成功させたということに価値があったなと感じました。 

 

◈冨樫 会員～皆さん、こんにちは 

      初めて IMに参加させていただきました。今回、斜里から 16 

 名参加しましたが、私は斜里 IM の時は裏方ということで駐車場係でし 

 たので会場内の様子は分かりませんでしたので、今回の IMでどんなこと 

 をするのか興味を持って参加させていただきました。 

  それで感じたことは、「ガバナー補佐ってたいへんだな」、斜里の IM で 

 丹羽 先生もたいへんだったんだろうなと改めて思いました。 

  特別講演の環境庁の田中 さんの話は難しい内容でよくわからないで聞い 

 ていました。 

  それから、映像で各地の観光紹介がありましたが、それぞれ「見せ方」が違うなと思いました。 

 斜里は、他クラブとは見せ方も違ってカッコよくて、外国人にもわかりやすい内容でしたし、改めて「斜 

 里っていいな」と思いました。 

 



 

 

 

 

  懇親会ですが、私びっくりしたのは、飲み物の中に「生ビール」があったことです。美味しく飲ませ 

 ていただきました。また、清里 IMバンドの演奏があったのですが、長くて何をやっているのかよく分 

かりませんでした。改めて我々の「斜里ロータリーバンドの方がいいな」と思いました。 

 

◈武藤 会員～IMには初めて参加しました。非常に印象深かったことが色々 

      ありました。皆さまはご存知なのでしょうが、ガバナー補佐と 

 IM の担当クラブは一緒なんだと分かりました。会場の後ろに高木 会員が 

 いらっしゃったので IM について色々お聞きしてとても貴重な機会でし 

 た。また、他クラブの同業者とも久しぶりにお話が出来てとても良かった 

 と思います。 

  IMの中身に戻りますが、特別講演で「自然公園とロングトレイルによ 

 る地域づくりの貢献」ということで、環境省の田中 さんにお話を伺いまし 

 た。「ロングトレイル」についてもっと聞きたかったな、もっと深堀りし 

 て質問が出来たらよかったなと思いました。知床・阿寒・釧路湿原の 3大自然公園の新たな活用方法と 

いうことで非常にワクワクする内容でした。 

 このように、色々なお話がこの第 5 分区というくくりで聞ける機会に恵まれて非常に良かったと感じ 

ています。 

 

◈野尻 会員～皆さん、こんにちは 

      基調講演が「観光」についての話だったので、これを掘り下げ 

 てお話ししたいと思います。 

  講師は環境省の方で、昭和 44 年生まれで私と大体同じ位の男性で環境 

 省で国立公園と自然遺産に携わる仕事をされていたということで、知床に 

 もゆかりのある方らしいです。 

  話された講演の中身というのは、大きく 3 つの取り組まれた事業につい 

 てお話されていました。 

  1つは、「川湯温泉の再生、町づくり」です。‶川湯温泉”というと皆さん 

 はどのようなイメージをお持ちでしょうか？廃屋のホテルが立ち並んで、‶廃れた温泉街“というイメー 

ジかなと思うんですけど・・・。お聞きになっていると思いますが、「星野リゾート」が介入して、今 

環境省と弟子屈町と三つ巴で川湯の温泉街を立て直そうという事業に取り組んでいます。  

 もう一つが、「マリモの育成・再生プロジェクト」ということで、マリモはだいぶ生息数が減っている 

ということで、まず、生息を妨げる水草を除去することから始めて、崩れたマリモの殻を集めて丸くす 

る「疑似マリモ」を育てるテストをクリアーし、これを育成する段階に入ったと話されていました。 

 最後に、道東 3 国立公園をつなぐ「ロングトレイル」ですが、これは 3 公園を徒歩もしくは自転車で 

回る（約 400 キロ）もので、メリットとしては「道東地区に長期間滞在してもらえる」その中で「新た 

なビジネス」「新たな観光コンセプト」に結びつくことが期待できるということで、これから弟子屈町に 

事務所を置きこの事業を推進していくとのことです。 

 来年の IM は北見で開催されます。今回行けなかった方は是非来年は参加して下さい。    

   

７. ニコニコ Ｂ Ｏ Ｘ ～冨樫 親睦活動委員長                               

・奥様誕生祝～犬伏 会員 

 

 

▪本日出席～29 名中 19出席（出席率：65％） 

                                

☆ 幹事より次回例会の案内                         
・次回は 4/10（水）第 2941 例会 会員卓話（遠藤 会員）（担当：出席・プログラム委員会）                                    

                                                                                                                                                                                      

 

    

 

 

８．出 席 報 告 ～野尻 出席・プログラム委員長   

斜里 RC 会長のテーマ 2023-2024 国際ロ－タリ－のテ－マ 


